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  熊本県はコロナウィルスの感染リ

スクレベルを最高レベルである厳戒

警報の５に引き上げ、８日からはま

ん延防止措置が適用されることにな

りました。人吉球磨におきましても

ここ数日で、陽性患者が出ており、

今後の感染拡大が危惧されるところ
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です。皆さんも職場でも家庭でも責任のあるお立

場ならなおさら、リスク回避に神経をとがらせて

おられることと思います。 

 例会につきましては、お盆休み明けの２０日以

降につきまして、状況を判断しながらハイブリッ

ド例会にするのか、完全にオンライン例会にする

のかの判断をして参りたいと思います。そうした

中、９月からはあゆの里さんに例会場を戻す予定

です。あゆの里さんは観光施設ですので、感染予

防を第一に、食事の有無を含めて十分に打ち合わ

せして参りたいと思います。ご不便をおかけする

かもしれませんが宜しくお願いします。 

 さて、先日、所要のため熊本市内に出かけまし

た。その帰りにあるディスカウントのお店に立ち

寄ったのですが、駆け込んだトイレで見たもの

は、あるものの散乱しているさまです。あるもの

とはご想像にお任せしますが、お店の清掃が行き

届いていないというよりも利用された方の責任が

大きいように、現場を見た限りではそう思いまし

た。 

 人間、生きていく上で欠かせないものは、衣食

住があります。これに排泄が加わります。排泄の

ための施設、つまりトイレは絶対に欠かせませ

ん。我が家で生活している限りにおいてはさほど

気になりませんが、ひとたび家を出るとがぜん気

になってきます。今では洋式トイレが大多数を占

め、私たちのお尻も座ることに慣れましたが、以

前は出るものも出ないという人が多かったのでは

ないでしょうか。私もそうでした。 

 旅先でのトイレ探しも大変です。お店でトイレ

だけお借りする勇気がない場合など、脂汗が滲ん

で参ります。そんな旅先で印象として残るのは景

観や食べ物と同時にやっぱりトイレが快適だった

かそうでなかったかもひとつでしょう。観光地の

印象を決定する重要な要素です。過去に幾度とな

く新聞でも取り上げましたが、駅や公園の公共ト

イレでは、四方を囲んだ壁は落書きだらけ、水が

流れない、トイレットペーパーは芯ばかり。これ

こそ、フンマンヤルカタナイと思いました。水害

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想  



からの復興と町づくりを目指すうえで、快適な公共

トイレの設置と新たな管理手法を望みたいところで

すし、自らも思いやりをもって、利用者のことを考

えて参りたいと思ったところです。 

これで会長の時間を終わります。 

 

 
 
 
     幹事 竹長一幸 
 

≪理事会承認事項≫ 

1号議案 8月20日以降の例会開催について 

  （まん延防止等充填措置8/8～9/12・県ﾘｽｸﾚﾍﾞﾙ５） 

   次回例会は今後の状況をみて判断する 

2号議案 事務局移転の件、 

    8月27日例会後にあゆの里へ移転する。 

3号議案 例会場変更の件、 

     9月3日の例会よりあゆの里で例会を行う。 

     ただし、熊本県のリスクレベルに応じて 

         例会の方法を検討する。      

4号議案 今年度の予算について確認いただき承認を 

    いただきました。  

 

≪連絡事項≫     

・8月のロータリーレートは 1ドル＝110円 

・8月のガバナー月信が地区のホームページに掲載さ 

  れました。 

・8月15日の花火大会延期に伴い、翌日の一斉清掃も 

  延期されました。延期の日程については未定。 

・当クラブ今後の例会 8/13取止め（お盆） 

 

 

 

   委員長 冨永啓太 

    
【親睦委員会】      委員長 安達玄一 

【ガバナー補佐アドレス】  

 

        第６Ｇガバナー補佐 前田徹一 様 

  

 2021～2022年度熊本第６グルー

プガバナー補佐を務めます芦北Ｒ

Ｃ所属 前田徹一と申します。 

会員歴27年６か月、職業分類は保

育園経営です。 

 現在まで会長職を２回経験して

います。ロータリーについての知識は少なかったの

ですが、よく使われることわざに、立場が人格を育

てるとか立場が人を成長させる、とかあります。私

には全くあてはまりませんが、クラブ会長を２回経

験した事で立場がロータリーの知識を与えてくれた

ものと思っています。 

 ロータリーには規定審議会等、時代に沿った新し

い取り組み等、就いて行けないくらい進歩してきて

います。まだまだ未熟そのものですがガバナー補佐

として大森ガバナーを補佐することに全うして行き

たいと思います。皆さんのご協力を宜しくお願いい

たします。 

 本年度シェカール・メータＲＩ会長は本年度の

テーマ「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするた

めに」を掲げられました。会員増強を最も大きな課

題として、現在世界のロータリアン120万人を2022

年７月１日まで130万人に増やすよう世界のロータ

リークラブ、ロータリアンに発信されました。コロ

ナ禍の中、また豪雨災害の復興途中に大きな課題と

思いますが、ＲＩ会長の方針であります。現在のク

ラブ会員が団結し、一人の退会者をクラブから出さ

ないこと、退会防止に努めながら、新規会員増強に

石倉会長を中心に頑張って頂きたいと思います。 

 2720地区大森ガバナーは地区スローガンを「ロー

タリーのパワーは親睦が生みだす あらゆる場面を

親睦の機会に ～話しかけよう～」を掲げられまし

た。 

 大森ガバナーは「親睦がロータリーの根幹であ

り、親睦がうまくいっているクラブは、楽しいクラ

ブであり、楽しいクラブにすることがロータリアン

を増やす」と言われています。楽しいクラブ、親睦

を中心とするクラブ運営は、私も同感であります。 

 私は「楽しいところに人は集まる」を一つのモッ

トーとしています。職場では年に２回春と秋に職員

を対象に接遇セミナーを行っています。職場は楽し

くなければならないと思います。楽しい職場づくり

に皆さんで取り組んでください。 

 大森ガバナーの言われる楽しいクラブ作りも同じ

かと思います。私も「ロータリーの基本とするもの

は親睦にある」と思っています。 

 昨年の新型コロナ、豪雨災害が発生するまでは、

私の所属する芦北RCは個人的にもロータリアン同士

の親睦が盛んで、個人個人の趣味の誘い合い（ゴル

フ、旅行、その後の反省会）は必ず行っていまし

た。また大なり小なり相談事も会員、先輩であった

り、特に会員同士の酒の席が多く、親睦を中心に活

動してきましたから、退会する人も少なく会員在籍

の長い先輩方も一緒に親睦活動をやっていることが

現在まで楽しく続いていることだと思っています。

現 会 員 数   52名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 51名  

欠 席 者 数 15名 
 

出 席 者 数 36名 

免除会員出席数 1名 ZOOM(6名) 会場(31)名 

＊届け出欠席   春木・堀川・岩下・松下・宮原・大賀・尾上 

        戸高・冨永・友永・外山・堤・漆野・浅野 

        内藤 

＊出席免除会員  愛甲 

 ８月の誕生祝い  

 上村祐一会員  ３日  中村太郎会員  19日

 岩井和彦会員  22日 宮原和広会員 23日 



ちなみに私は27年在籍しています。会員25名中先

輩会員は12名いますので私はまだまだといったと

ころです。５年未満の会員が退会されていますの

で、そこのところを何とかしなければと思ってい

ます 

 先月7月10日管理運営セミナーがオンラインに

よって行われました。人吉RCから石蔵会長、青木

管理運営委員長がセミナーを受けられました。午

後からはガバナー補佐、部門長会議が開催され、

今年は本庄部門長、各管理運営部門は最初からや

る気満々とのことで、各部門長からガバナー補佐

に対して多くのお願いがありましたので皆さんに

各部門のお願いをしたいと思います。   

 また先月2720地区戦略計画が発表されました。

2021年7月から2024年６月までの３年計画です。 

 人吉RCは今年度石蔵会長、竹長幹事50数名の乗

組員、石蔵丸で出港しています。コロナ過が収ま

らない状況、災害復興半ばの中、何かと大変と思

いますが一年間舵取りを宜しくお願いします。 

 シェーカール会長のこの言葉が私は気に入って

います。 

 「船は港にいれば安全ですが、船の目的は港に

いることではありません。海に出てこそ船の目的

が成就されます。人生は冒険でありメンテナンス

ではありません」 

このことはロータリーに限らず私たち企業にも言

える、響きある言葉であると思います。 

 最後に、石蔵会長、竹長幹事を中心に人吉RCの

益々のご活躍を祈念いたしましてガバナー補佐と

してのアドレスと致します。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

【プログラム委員会】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ロータリー歴は22年と５か月、職業分類は、葬

祭業です。今日は、RCに入会してからの事を振り

かえってみたいと思います。 

  私は、1999年3月19日に堤脩会長・高山幹事の時

に、入会させて頂きました。当時の事を振り返っ

てみますと、1998年12月に青年会議所を卒業し、

先輩から直ぐに声を掛けて頂きました。ところが

ロータリークラブが、人吉と中央と２つあるとは

知らず、中央のある方にもハイと返事をしており

まして、後からチョット気まずい思いをした事を

思い出します。某中国料理店で納入者の方々と講

金をしておりましたので教えて頂き、人吉RCに身

を置くこととなりました。 

 入会当初はSAAに配属され、毎回毎回１時間位前

から集合し準備を整えました。例会場で請求書を

配ったり席次表を作ったりする事で先輩会員の皆

さんの名前と顔を覚えることが出来ました。 

 高山会長・中川幹事年度でSAAの委員長に抜擢さ

れた時に、今は亡き釜田先輩と浦田会員からSAA委

員会とは言うけれどSAAは貴方一人だからねと言わ

れたことを今でも思い出しますし、つどつど委員

長には伝えております。 

 翌年の宮山会長・宮原幹事年度でプログラム委

員長をした時に、中小企業大学の校長の外部卓話

でかなり時間がオーバーし途中で止めさせろとあ

る先輩からきつい言葉を頂いた事もありました。 

 宮原会長・馴田幹事年度で２回目のプログラム

委員長の時は、卓話者に分刻みのプログラムに印

を付けて手渡し、この時間内にお願いしますと伝

えデジタル時計を演題に置く事にしました。 

 中島会長・和田幹事年度で新世代の委員長の時

はPTA会長をしていたので青少年市民会議の席では

２委員会に出なければならない状況で大変だった

なあ 

 大久保会長・山賀幹事年度では、紀里谷さんの

講演が有、雑誌委員長として本人の了承のもと写

真を撮らせて頂き友に掲載の依頼をしたものの叶

いませんでした。 

 50周年の山口会長・大島幹事年度で親睦委員長

の時は、第一例会が7月7日だったので新装したて

の鮎の里に笹を持ち込み、皆さんの願い事を短冊

に書き飾った事を思い出します。この年にゴルフ

に席を置いたものの14年間一度もプレーをしたこ

とがありません唯一の貢献は、会費かな 

 第58代鳥井会長・有馬幹事年度でよもやの米山

記念奨学委員長、会員皆さんの寄付累計額を調べ

個別に「あといくらで

功労者になりますよ」

とお知らせし、寄付が

増額し、皆様のお陰様

で地区大会において鳥

井会長を壇上に上げ、

表彰を受けて頂くる事

が出来ました。  

 

 延岡会長・水野幹事年度から次年度幹事をプロ

ブラムに据える事になり、３度目のプログラム委

員長、７月に声帯上皮癌と友永先生から通告を受

けたことも有、そこで委員皆さんに進行を任せ、

裏方に徹しました。結果、岡先生の進行が一番講

を博した様でした。が残念ながら愛甲会員にだけ

がマイクを持ってもらう事がかなわず残念でし

た。 

 この年は熊本地震が節会員のお祝いの当日に発

生し、大変な幕開けでした。 

 本田年度では、節会長の女房役に徹したつもり

ですが、如何だったでしょうか？また、キッチン

カーによる炊き出しの事務方として身を粉にした

つもりですが、なかなか痩せませでした。キッチ

ンカー内部の造作や２号車の造作等楽しく取り組

み、炊出し毎回の資料作り、保管に明け暮れた全

てが、昨年の水害で無くなり５年前の熊本地震の

 ベテラン会員卓話  

葉山 稔洋 会員（Ｒ歴22年） 



際に救援物資が11Fのコンテナで６台送るからどう

にかしろと同級生の高濱君から連絡が有ました。

よく聞いてみると県も自治体も物資の受け入れを

断り始めた時で、せっかく集めた物資を無駄にし

ない為でした。２台は同業者のお兄さんが町長を

務めていたので

連絡を取り御船

に、残り４台を

弊社に置き、延

岡会長率いる法

人会や節さんを

中心にした倫理

の方々や定吉グ

ループの面々に協力頂き仕分け作業、そしてそれ

ぞれの繋がりある方々へお持ち頂きました。仕分

け終了間際に松岡市長から御礼に来られました。 

 一方、各斎場の駐車場を非難場所に解放してい

ると連絡を受けていたので人吉球磨の花屋さんに

協力を要請し、熊本の花市場まで荷を運んでもら

い熊本の花屋さんに連携し、各斎場へ届け被災者

にお配りしました。 

 ところが、５年の歳月を経て人吉・球磨がこん

な悲惨な目に遭うことになろうとはだれも予想だ

にしなかった事だろうと思います。県内は勿論、

九州外の組合の面々そしてロータリーの名で台北

稲江RCや韓国慶山RCを始め全国各RCから支援金や

物資等のお心遣いを数多く頂きました。 

不思議な縁での温情を感じずにはいられない昨年

の１年でした。 

 最後に、今は亡き伊久美会長の補佐として、60

周年記念事業の副委員長も兼ねており、いまだに

事業が完了しておりません。新市庁舎が４月位に

完成する予定との連絡を頂き、これから設置場所

の協議や品物の手配など詰めていかなけばと言う

状況です。片岡総務委員長・中川実行委員長宜し

くお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・熊本第６Ｇ前田徹一ガバナー補佐 １回目の訪 

 問です。今後共宜しくお願いします。   

・熊本第６Ｇ川尻成美ガバナー補佐幹事 今年度 

 初の訪問です。復興半ばの折、まだまだ大変で 

 すが人吉ＲＣのパワーで益々の発展を祈念申し 

 上げます。               

・石蔵会長 前田ガバナー補佐、川尻幹事、ご来 

 訪ありがとうございます。１年間どうぞ宜しく 

 お願いします。また、約１年半ぶりに大過を乗 

 り越えられた後藤会員が出席され本当にうれし 

 く思います。これからも大変だと思いますが身 

 体に気を付けて頑張って下さい。     

・竹長幹事 前田ガバナー補佐、川尻幹事、本日 

 はご来訪頂きありがとうございます。１年間宜 

 しくお願いします。           

・葉山会員 第６Ｇ前田ガバナー補佐、川尻Ｇ補 

 佐幹事の来訪を祈念してニコニコします。 

・片岡会員 前田ガバナー補佐、川尻ガバナー補 

 佐幹事、ようこそ人吉ＲＣへ。暑い中ご苦労様 

 です。                 

・渡辺会員 前田ガバナー補佐、川尻Ｇ補佐幹 

 事、ご来訪ありがとうございました。   

 

〈Ｒ財団委員会〉 

・有馬会員 ○小笠原賢治さんの入会おめでとう 

 ございます。一緒にロータリークラブを楽しみ 

 ましょう。○前田ガバナー補佐、川尻ガバナー 

 補佐幹事のご来訪ありがとうございます。 

・岩井会員 前田ガバナー補佐、川尻ガバナー補 

 佐幹事の来訪を歓迎します。後藤会員が退会せ 

 ず一年振りの出席を喜んで、また小笠原会員の 

 入会を歓迎します。同級生がこれで5名になりま 

 した。                 

・中川会員 前田ガバナー補佐、川尻パスト会 

 長、人吉ＲＣにお越しいただきありがとうござ 

 いました。芦北ＲＣ創立50周年おめでとうござ 

 います。                

 

〈米山記念奨学委員会〉 

・葉山会員 後藤君ようこそ        

・有馬会員 Ｒ財団カードと同文      

 

〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・葉山会員 球磨村と芦北町の昨年7月の豪雨災害 

 の犠牲者追悼式を終えることが出来ました。 

                     

・有馬会員 Ｒ財団カードと同文      

 

 

 

        点 鐘   石蔵尚之 会長 

  

 

 

   

   

 


